

AM.-Por fin... ¿cuántos somos?

¿Cuántos somos, dónde vivimos? ¿Cómo vivimos, qué necesitamos? ¿Qué edad tenemos, qué nos falta? Básicamente, estas preguntas se contestan mediante un censo nacional. Sin una base de datos confiable, profesionalmente levantada y procesada, las políticas públicas difícilmente responderán a las necesidades concretas de la población. Sin un censo fiable, se multiplican las posibilidades de que se dispongan obras públicas insuficientes o inadecuadas, de programas de educación desfasados, de proyectos de salud insuficientes.

Este año toca censo y en eso anda la Oficina Nacional de Estadística con la ayuda directa de la Embajada de Taiwan, que va a donar la friolera de 3,500.000 de dólares. (¿Hasta para contarnos tenemos que recibir donaciones?) Gracias a ellos el último trimestre del año se levantará el IX Censo Nacional de Población y Vivienda.

El primero se hizo en 1920 y se contaron 894,665 habitantes en un país fundamentalmente rural. En 1981 es la primera vez que el censo revela una mayoría de población urbana: casi tres millones frente a dos millones y medio en el campo. En 2002 ya éramos 8,5662,541 habitantes en el país.

Este año, la ONE pide además la colaboración de las comunidades de extranjeros residentes en el país para lograr un censo completo que les incluya.

Un dato: la ONE censará casi tres millones de hogares, en los que espera encontrar 10 millones de habitantes.

IAizpun@diariolibre.com

De Diario Libre